



Noroña, izquierdista de papel

De encabezar marchas contra los abusos del capital a defender su casa de 12 millones en Tepoztlán como si fuera empresario inmobiliario. **Gerardo Fernández Noroña** reprochó a comuneros que cuestionan la legalidad de su propiedad en zona de conservación y les advirtió: "Quiero ver que pasen encima de mí". El senador de Morena ahora acusa a los comuneros de "dinamitar la gallina de los huevos de oro" y de espantar la inversión. En su lógica, la tierra comunal que alguna vez defendió con pancartas hoy debe proteger su crédito hipotecario. El izquierdista de ayer, convertido en guardián de la propiedad privada.

¿Sorpresa?

Mario Vázquez, senador del PAN, saltó a "revelar" su secreto peor guardado: quiere la gubernatura de Chihuahua en 2027. Enfrente está la morenista **Andrea Chávez**, también senadora y protegida de **Adán Augusto López**, que lleva rato en campaña, tanto que desde la tribuna presidencial ya le dieron un *estate quieto*, aunque apenas se cubrió con un mal disfraz de discreción. La verdadera trama no es quién anda en campaña, lo que está cantadísimo, sino si el PAN mantiene uno de sus últimos bastiones o si Morena pasa con su barredora.

Con el pie derecho

El primer acto oficial de **Kenia López Rabadán** como presidenta de la Cámara de Diputados fue un mensaje directo: transparencia o nada. En San Lázaro inauguró un taller para obligar a que cada gasto tenga respuesta pública. Contrasta con el primer año legislativo, marcado por la opacidad de **Sergio Gutiérrez Luna**, cuando proliferaron dudas sobre viajes, viáticos y privilegios sin control. López Rabadán afirmó que la transparencia es un freno contra la corrupción y una garantía para la ciudadanía. Un arranque simbólico con cuentas claras.

¿Le bastará con su pensión?

El diputado **Ricardo Monreal** confesó que está listo para solicitar su Pensión del Bienestar y que tiene pendiente la del ISSSTE, a la que ya tiene derecho, porque ha sido funcionario público por más de 40 años. Relató su larga carrera política: cuatro legislaturas como diputado y tres como senador, seis años de gobernador, tres de jefe delegacional de la Cuauhtémoc y tres de regidor de Fresnillo, Zacatecas. Finalmente, confesó que es momento del relevo generacional. Pero con diferente apellido, ¿verdad?

Empieza la función

Después de una semana de siesta legislativa, los senadores volverán a presumir que trabajan: llega el Paquete Económico, enviado por el secretario de Hacienda, **Édgar Amador Zamora**, y recibido con solemnidad por el senador todoterreno **Miguel Ángel Yunes Márquez**, que cambia de partido como de corbata. El sobre trae más pólvora que números, pues viene acompañado de las leyes secundarias de 18 reformas constitucionales, una reforma político-electoral que promete encononazos y, de pilón, los sustos habituales. Vaya manera de sacudirse la modorra.